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« Allez, faites de toutes les nations des 
disciples! » (cfr. Mt 28,19) 

 
 

Septième étape (Juin 2013) 
 

RÉFLEXION BIBLIQUE  - 7  «Saluez Prisca et Aquilas, mes collaborateurs dans le Christ 
Jésus» (Rm 16,3) 

 
Si Jésus lui même n’a pas voulu agir tout seul et a choisi au moins DOUZE compagnons, également 
Paul, qui passe pour l’apôtre/missionnaire par excellence, est toujours accompagnés de 
collaborateurs (synergoí = cooperateurs: Rm 16,9.21; 2Co 8,23; Ph 2,25; 4,3; Col 4,11; 1Tes 3,2; 
Phm 1,24). Et c’étaient des hommes et des femmes; en plus dans le texte cité, la femme est 
mentionnée avant l’homme, pour ne pas dire que, peu après, il rappelle comme «apôtres» rien 
moins que le coupe Andronicus et Junia (Rm 16,7)! Le fait c’est que l’Évangile et la mission n’ont 
jamais été et ne doivent pas êtres des entreprises solitaires, mais, demandent une concordance 
d’intentions et d’exécution, selon la nature de l’église elle-même. Des discordances éventuelles, non 
pas sur l’Évangile mais sur la planification de son annonce, comme il est arrivé déjà dans le soi-
disant Concile de Jérusalem (cf. Gal 2,9) et spécialement entre Paul et Pierre (cf. Gal 2,11-16), ne 
peuvent pas détourner du but prioritaire d’être tous ensemble «collaborateurs de Dieu» (1Co 3,9; 
2Co 6,1), avec le propos que «ce n’est pas que nous entendons régenter votre foi. Non, nous 
contribuons à votre joie». (2Co 1,24) 
 
L’EXPÉRIENCE DE FOI ET DE MISSION de David - jeune d'Espagne 
 
J'ai eu la chance de naître dans une famille croyante et praticante dans une ville où la sécularisation 
n'est pas pénétrée autant qu'ailleurs en Espagne, dans un quartier avec une paroisse bâtie 
récemment, où l’AC a étè présente depuis le début et j'ai grandi dans la foi de façon continue depuis 
mon baptême: la catéchèse, les champs, les groupes de jeunes, les charge pastorales.  
 
Comme on peut voir, le chemin à la rencontre avec Jésus Christ a été assez tranquille, je dois donc 
remercier chaque jour le Seigneur. Ce chemin a eu un moment spécial: en un jour de Pâques 
célébrée avec les jeunes d'AC, sur le thème “Sentinelles de la nuit”, Jésus a cessé d'être une idée, 
être chrétien a  cessé d'être une idéologie et j'ai découvert que suivre Jésus est une question 
d'Amour. L’amour que nous tous nous recevons du Père et que nous devons répandre sur ceux qui 
nous entourent pour annoncer Jésus Christ dans le monde.  
 
Cette chance que j'ai eu me charge d'une grande responsabilité pour la mission de l'Église. Pour 
cette raison je ne voudrais pas retourner sur la route tranquilleoù tout est beau, mais je voudrais 
plutôt monter sur les sentiers les plus raides,là où les plus pauvres, les chômeurs, ceux qui vivent 
plongés dans le consumisme, ceux qui ont oublié Dieu et leurs valeurs... vivent poussés par le 
rythme frénétique de la société, sans écouter la voix de Dieu qui resonne dans leurs coeurs 
   
Je suis redevable au Christ, une dette que je dois payer avec la même monnaie qui m'a été confiée 
par ma paroisse, par l'AC et par l'Église: annoncer l'Évangile à tous les gens qui m'entourent.  
 
 
 
 



AVEC LES SAINTS  

Bienheureuse Albertine Berkenbrock Fidèle aux valeurs de l'Évangile! 

 

Biographie 
Née à Santa Catarina en avril 1919. Elle est 
assassinée à l’âge de douze ans parce qu'elle 
voulait préserver sa pureté. Son martyr et sa 
renommée de sainteté se sont rapidement 
propagés. Cette jeune fille a cultivé avec une 
grande sensibilité sa relation avec Dieu et son 
prochain. Nous l'invoquons pour sa vertu et sa 
fidélité aux valeurs de l'Évangile !  

Prière 
Par ton intercession, aide-nous à avancer dans 
la joie, tout au long de nos vies, sur le chemin 
des valeurs de l’Evangile. Amen !  

 

 http://www.rio2013.com/fr/la-journee/saints-patrons-et-intercesseurs 
 
COMMENTAIRE CRÉDO/7     l’EGLISE 

 
Qu’est-ce que nous avons en tête quand nous disons “Église”? Chacun de nous aura sans doute des 
images différentes: le Pape, Rome, les Évêques, ou bien notre paroisse, notre groupe, où nous 
sommes à l’aise et où nous reconnaissons des visages amis, ou bien encore des souvenirs de notre 
enfance, le catéchisme et la première communion, ou encore… Il y a tellement d’expériences qui que 
nous pouvons avoir en en tête, car il y a tellement de possibilités et des formes que l’ Église prend 
dans les lieux et dans les temps de la vie des gens, de celles plus publiques et officielles à celles plus 
quotidiennes et apparemment plus petites et inconnues. 
Il y a des aspects et des dimensions d’église qui peuvent nous questionner, des conduites que nous 
ne comprenons pas, des enseignements qui nous semblent éloignés de nous et inconçevables; il y a 
peut être des témoins et des choix que nous admirons… L’Église est un grande monde, qui a autant 
de visages que les  gens qui l’habitent et la vivent. 
Pourtant, quand nous disons que nous croyons l’Église nous ne disons seulement affection ou 
distance ou critique…; nous disons plutôt que nous croyons que ce Christ qui a vécu sur nos routes, 
qui est mort, ressuscité et monté au ciel, il ne nous a pas laissés tous seuls, il ne s’est pas 
désintéressé de nous. Nous croyons que dans l’Eucharistie célébrée par l’Église, dans la Parole que 
l’Église proclame, il reste avec nous, et nous rend peuple.  
Non seulement il reste avec nous, mais il nous constitue comme peuple, avec nos différences, nos 
dons et nos limites: il nous lie les uns aux autres pour que nous, dans les choses petites et grandes 
de la vie, nous puissions continuer à voir encore son corps sur nos routes, dans nos quartiers, dans 
nos villes et dans nos vies.. 
C’est vraiment, comme dit saint Paul, un mystère grand et beau: nous, ensemble, avec nos pasteurs 
et avec tous nos frères, nous sommes la parole de Jésus qui enseigne, l’oreille de Jésus qui écoute, 
les mains de Jésus qui soignent, les pieds de Jésus qui marche dans le monde. Y-a-t’il quelque chose 
de mieux à faire ou à être? 
 
L’Église étant, dans le Christ, en quelque sorte le sacrement  Lumen Gentium 1  
 
MESSAGE du PAPE BENOÎT XVI   7 Avec toute l’Église 

http://www.vatican.va/holy_father/benedict_xvi/messages/youth/index_fr.htm 
 
PRIÈRE OFFICIELLE  http://www.rio2013.com/fr/la-journee/priere-officielle 


